

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN

Agosto 14, 1916

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre, pesetas 4.00

Madrid, trimestre, " 4.50

Unión postal un año, " 36.00

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

El matrimonio de los soldados

En la sesión del día 17 nuestro Sr. Arzobispo defendió en el Senado la libertad de los soldados para contraer matrimonio, pronunciando el siguiente sólido discurso, que cortamos del *Diario de las Sesiones*:

El Sr. Arzobispo de Tarragona: Mi comienda, señores Senadores, tiene más objeto de propaganda que de crítica. Por esto voy a decir muy breves palabras, con el mismo fin que tan elocuentemente pronunció las suyas el Sr. Amat.

Me propongo convencer al señor ministro de que, cuando se reforme (en la mente de todos está que ha de ser pronto) la ley de Reclutamiento, admita lo que ahora propongo, llevándolo al artículo que sea oportuno.

He de ser breve, repito, y más por temor a las censuras del Sr. Retortillo y a sus iras, en las que voy a incurrir, como los demás que me precedieron en el uso de la palabra.

Entiendo, señores Senadores, que el celibato obligatorio para los soldados es atentatorio a la moral, porque en la edad más peligrosa, separado el joven de la vigilancia de su familia, en ciudades grandes, rodeado de peligros y de seducciones, obligarle a estar tres años sin contraer matrimonio, se presta a mil inconvenientes que no he de exponer porque están en el entendimiento de todos los señores Senadores.

Además, este celibato obligatorio se halla en contradicción con otros dictados de la misma ley, y con otros derechos que allí reconoce, porque se permite a los jefes y a los oficiales que se casen y parece que, por la misma razón, se debía permitir al soldado.

Si antes de entrar en Caja el ciudadano puede contraer matrimonio, ¿por qué no ha de poder contraerlo después? El acto de contraer matrimonio es cosa de un minuto; lo importante son las obligaciones que tiene más tarde. Por consiguiente, si antes de la edad de veinte años puede uno casarse, ¿por qué no después, aunque ya vista el uniforme?

Por otra parte, esta prohibición de matrimonio es contraria al derecho natural que está sobre todas las leyes. Los hombres que no tienen algún impedimento, tienen derecho a casarse. Coar á solo es un ataque a la libertad. Yo comprendo que si fuera, como antes, voluntario el servicio militar, se prohibiera a los soldados casarse, porque ellos, sin imposición de nadie, aceptaban un género de vida, dentro del cual el matrimonio estaba prohibido; pero desde el momento en que hoy todo ciudadano válido debe llevar las armas, desde el momento en que el servicio es obligatorio, contra mi voluntad, contra mi voto aquí y contra lo que tantas veces repetí combatiendo ese proyecto, es cosa tremenda, injusta, obligar a todos los ciudadanos a estar durante tantos años, sin vocación y contra su deseo, alejados del matrimonio.

Además, es contrario al Derecho político, que, terminantemente, expresa que no se debe exigir al ciudadano más servicios, más sacrificios por la Patria que aquellos que sean necesarios. Yo comprendo que se exija llevar las armas, lo que no comprendo es por qué se ha de exigir, además, una abstención que se traducirá en que nazcan menos defensores futuros de la Patria.

Como he tratado de esto varias veces, no he de cansaros agregando razones que ya expuse: sólo añadiré un argumento que antes no pude prever, el que resulta de la experiencia de la guerra terrible actual. Se ve ahora que aquellas objeciones que me presentaban de que el militar casado es á más ligado a la vida, tiene más apego a ella, no es tan valiente, no tienen importancia ninguna.

Hoy, la mayor parte, la inmensa mayoría de los combatientes son casados y estamos viendo que tan valientemente se portan los casados como los

solteros; y aun las mujeres son las que animan a sus maridos a continuar sin desmayos la horrible lucha. Esta reforma que pretendo, parece trascendental; por eso oigo se me dice que convendrá pensar un poco acerca de ella; acaso sea ésta la opinión de los señores de la Comisión y del señor ministro; sin embargo, no es tanto como parece, porque yo creo que serán muy pocos los soldados a quienes permitiéndoseles casarse, hagan uso de esta facultad; pero basta que haya uno solo que quiera ejercitar su imprescriptible e ilegible derecho, para que esta prohibición no deba existir; y no tengo más que decir, para no alargar la discusión, que más que nadie deseo yo termine pronto.

RECTIFICACION

El Sr. Arzobispo de Tarragona: Pido la palabra.

El señor vicepresidente (Portaondo): La tiene S. S.

El Sr. Arzobispo de Tarragona: Comprenderá mi distinguido amigo el Sr. Retortillo que la palabra *ira* no debe tomarse en el sentido estricto, dándole toda la fuerza que ella tiene en el diccionario. De esa pasión S. S. demuestra estar libre. S. S. dice que yo he ascendido, pero S. S. tiene una cruz que no tenía antes; en premio de sus servicios conteniendo aquí, obtuvo una condecoración bien merecida; yo, que no trabajé acaso menos que S. S., aunque con fin opuesto, en cambio, no llevo, gracias a Dios, más cruz que la pectoral. Si ascendí a arzobispo no fué por eso sino, quizá, a pesar de eso. Termino con presentar a la comisión un nuevo argumento para cuando llegue el caso de reformar la ley de reemplazo, y es que recientemente a los soldados de infantería de Marina se les ha permitido casarse al año y un día de estar en filas y esto podía hacerse con el Ejército, pues no hay razón para establecer diferencias sobre el particular.

CORTES

Sesión del 18.

SENADO

Bajo la presidencia del señor marqués de Alhucemas se abrió la sesión. En el banco azul se sentó el ministro de la Guerra.

El Sr. Roig y Bergadá se ocupó de la mortalidad infantil de España y asegura que durante el mes de agosto murieron 17.000 menores de cinco años, y que en la Inclusa de Madrid mueren el 87 por 100 de los niños que ingresan, y pidió que se tomen energéticas medidas para evitarlo. El arzobispo de Tarragona se quejó de que se haya retirado la proposición de ley sobre validez de los derechos pasivos a los matrimonios militares (in artículo mortis).

El ministro de la Guerra negó que se retirase la proposición, añadiendo que sigue los trámites reglamentarios. Definitivamente se votaron los proyectos sobre arrendamiento de fabricación y venta de cerillas y el referente a la producción de azogue en las minas de Almadén.

Prosigue la discusión de la ley orgánica militar.

Varios oradores tomaron parte en la discusión de las bases, y después de aprobada la quinta, el Sr. Sánchez de Toca pide le sea explicado el valor del objetivo de las requisiciones.

El Sr. Lombart le complació.

El señor Sánchez de Toca se dió por satisfecho.

Se aprobó la base sexta.

A la séptima, en que se trata de la movilización social, obrera, automovilista y voluntaria, hizo algunas observaciones el Sr. Sánchez de Toca. Después de ser rechazada una enmienda del señor Maestre y aprobada otra del Sr. Sánchez de Toca, se levantó la sesión a las siete y veinte minutos.

CONGRESO

En la sesión del Congreso el señor Nogués ha pedido que se incluyan en la ley de amnistía que se presenta

los delitos de desacato a la autoridad y que no comiencen a cumplir condena los que hayan sido sentenciados ya y estén comprendidos en la ley de amnistía.

Censura las listas negras formadas por algunos de los países beligerantes y que causan perjuicios a nuestro comercio y pide al ministro de Estado que intervenga en este asunto.

El conde de Romanones contesta que siempre que se ha reclamado al gobierno inglés, se ha logrado que éste elimine de las listas las casas incluidas en ellas por informaciones falsas o tendenciosas.

El señor Estrada anunció una interpelación al ministro de Estado acerca de las listas negras y denunció el hecho de que el vicecónsul inglés en Málaga, que al mismo tiempo ejerce el comercio, irroga perjuicios al interés general por aumentar sus beneficios propios.

El conde de Romanones contestó que aunque el gobierno no tiene jurisdicción más que sobre sus funcionarios espera de las buenas relaciones que mantiene con el gobierno inglés que llamará al orden a su vicecónsul en Málaga.

Hace notar lo delicado de este asunto y declara que el ministro de Estado aceptará la interpelación.

EN CAMBRILS

Homenaje a Gimbernat

En la vecina población de Cambrils se celebró anteaer con gran solemnidad el homenaje organizado por la Facultad de Medicina en honor del eminente anatómico Antonio de Gimbernat, hijo de aquella población, con motivo del centenario de su fallecimiento.

Asistieron, en nombre del Rey, el doctor Recasens, de la Facultad de Medicina de Madrid, y en nombre del arzobispo de Tarragona, el canónigo Dr. Sensada.

El Colegio médico de Tarragona nombró una comisión, compuesta de los señores Soler (D. Luis), Viejobueno, Cuchi y D. Antonio y D. Ángel Rabada.

Para asistir al mismo acto salió de Barcelona en el expreso de Valencia el catedrático de la Facultad de Medicina Dr. D. Andrés Martínez Vargas, en representación del rector doctor Carulla, acompañado de otros muchos profesores, médicos y alumnos. Estuvieron además representadas en el acto muchas corporaciones científicas de Barcelona y revistas científicas. En el andén de Cambrils les recibieron el Ilmo. señor obispo de Solsona doctor Vidal y Barraquer, el alcalde, párroco, maestros y otras muchas distinguidas personalidades. La asistencia de poblaciones vecinas, sobre todo de Reus, era muy numerosa y escogida.

Al apearse en la estación de Cambrils los expedicionarios, fueron recibidos con nutridos aplausos.

La población presentaba el aspecto de los días de gran fiesta, luciendo la casi totalidad de las casas colgaduras.

Previos los saludos y presentaciones de rúbrica, se organizó la comitiva que recorrió las principales calles de la población por el siguiente orden:

Los maceros de la Facultad de medicina señores Espi y Cañellas, de gran gala, los niños de las escuelas nacionales, el somatén armado, los alumnos de la Facultad de Medicina con el estandarte de la Facultad, y las autoridades e invitados.

Al paso de la comitiva se dispararon morteretes y salvas con un pequeño cañón.

La comitiva se detuvo en la calle de Gimbernat esquina a la plaza de la Constitución, casa donde nació el gran Gimbernat y en la que se había colocado la lápida que iba a descubrirse.

Junto a las autoridades y personalidades, ocuparon sitio preferente los descendientes del homenajeado, Ilmo. Sr. D. Francios y D. José Vidal y Barraquer, D. Eusebio Gimbernat,

D.ª María de Gimbernat y Antónito, Pepe, Adela y Elvira Gimbernat y D. Marcos Ribas.

Comenzó el acto pronunciando un discurso el doctor D. Andrés Martínez Vargas, quien después de excusar la ausencia del rector, del decano y del doctor Rodríguez Méndez, a quienes representaba, ensalzó el acto que se estaba celebrando y dedicó grandes elogios al eminente anatómico Antonio de Gimbernat, cuyos méritos detalló.

Seguidamente en nombre de la Facultad de Medicina hizo entrega de la lápida conmemorativa al pueblo de Cambrils, dando un viva a Gimbernat y otro a Cambrils que fueron contestados con gran entusiasmo.

A continuación se descubrió la lápida en medio de los estruendos aplausos de la apiñada multitud allí congregada.

La lápida, en extremo artística, es obra del escultor anatómico del Hospital Clínico D. Dionisio Renart. Es de mármol blanco con letras doradas y en el extremo derecho se destaca un precioso relieve con el busto del gran anatómico. En la misma figura la inscripción: «La Facultad de Medicina de Barcelona, a Gimbernat, 1734-1816.»

El doctor Recasens manifestó que S. M. el Rey al enterarse del merecido homenaje que se iba a tributar en Cambrils a la memoria del eminente anatómico, le había delegado para que ostentara su alta representación.

Añadió que mucho sentía Don Alfonso no poder concurrir personalmente al acto, pero que en espíritu se asociaba con entusiasmo al homenaje. que ostentaba la representación de la Facultad de Medicina de Madrid, cuyo primer decano o director fué el gran anatómico Antonio de Gimbernat, hijo de Cambrils, e hizo notar la coincidencia de que él, hijo también de la comarca, asistiera al homenaje que se celebraba con motivo del centenario del eminente anatómico, desempeñando el cargo de decano del colegio que Gimbernat fundó.

Elogió la brillante labor de Gimbernat y terminó su elocuente discurso con un viva al sabio anatómico.

El obispo de Solsona Dr. Vidal y Barraquer en nombre de Cambrils, expresó su agradecimiento al Rey, a las autoridades y a los médicos por el homenaje que se tributaba a su paisano y pariente Gimbernat.

En un elocuente párrafo expresó el significado de la lápida que se acababa de descubrir que dijo constituía el galardón a que se hacen acreedores los hombres por su virtud, méritos y trabajos, y aconsejó a las madres que cuando con sus hijos pasen por delante de ella, les hagan comprender que deben hacerse dignos para merecer el día de mañana un tributo semejante.

Terminó ofreciendo pública la biografía de Gimbernat para que los habitantes de Cambrils puedan percatarse debidamente de los méritos del homenajeado.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Terminó el acto entregando el precioso niño Antónito de Gimbernat, al doctor Martínez Vargas, una sentida carta agradeciendo el homenaje; carta que fué leída por aquel catedrático y muy aplaudida al terminar.

Entre los concurrentes se repartió la biografía y retrato de Antonio de Gimbernat, editados por la «Asociación general de metjes de lengua catalana».

Frente al suntuoso edificio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, que galantemente habían cedido para celebrar el banquete, se disparó una descomunal y atronadora traca.

A la una se celebró el banquete al que asistieron las autoridades y personalidades mentadas con unos 150 asistentes. Brindaron el obispo doctor Vidal, los Dres. Peyri, Recasens, Pittaluga, y los Sres. Nogués, Clotet, Azoy y el gobernador civil.

Noticias de la guerra

PARTE OFICIAL ALEMAN AVANCE DE LOS IMPERIALES EN RUMANIA

Frente oriental: Fuerzas del mariscal de campo príncipe Leopoldo de Baviera. No se señalan acontecimientos de importancia.

Fuerzas del general de caballería archiduque Carlos: Al Oeste del valle de Putna y en los montes de Gyergyo, los regimientos bávaros rechazaron una tentativa de avance de fuertes contingentes al Sur de Tolgyes.

Nuestras operaciones, que están desarrollándose desde fines de octubre en el frente Sur de Transilvania, han tomado el curso esperado.

Las tropas austro-húngaras, a pesar de la tenaz resistencia de los rumanos han alcanzado las salidas de los montes a la llanura de la Valaquia.

Entre el Giu y Gilort, en la batalla de Tergu-Ju, rompimos el frente de fuertes contingentes rumanos y derroamos al enemigo, sufriendo éste pérdidas extremadamente elevadas.

La tentativa del adversario de envolvernos por el Este con refuerzos fracasaron por completo.

Al perseguir al enemigo llegaron nuestras tropas al ferrocarril de Orsova-Craiova.

Al Sur del paso de la Torre-Roja franqueamos el camino de Calimaneschi-Stuci.

El botín hecho por el 9.º ejército, desde el 1.º al 18 de noviembre, asciende a 26 cañones, 17 carros de guerra, 19.338 soldados.

Frente rumano-bulgaro: Fuerzas del mariscal de campo von Mackensen: En el frente de la Dobrudja hubo combates entre patrullas.

Cerca de Silistria aumentó de nuevo la intensidad del fuego de la artillería.

Frente de Macedonia: Después de haber logrado el enemigo progresar en la altura 1.212 al Nordeste de Cegel, las tropas germano-búlgaras se retiraron a una posición al Norte de Monastir, abandonando esta población.

PROTESTA DE LOS ALIADOS

París, 18.—Después de varias conferencias celebradas en esta capital por los representantes diplomáticos de los gobiernos inglés, francés e italiano han acordado protestar cerca de los gobiernos neutrales contra la declaración hecha por los austro-alemanes en 15 referente a Polonia.

ENTRADA DE MONASTIR

París, 19.—El ejército de Oriente ha entrado en Monastir, esta mañana.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 19.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue: Fuera del acostumbrado bombardeo, muy vivo en la región de Douaumont, nada hay que señalar en todo el frente.

Otro telegrama del ejército de Oriente da cuenta de que a las diez de la mañana de hoy las tropas han entrado en Monastir. Hoy cumple el aniversario de la toma de esta población por las tropas serbias, en 1912.

LA GUERRA SUBMARINA

Rotterdam.—Un despacho telegráfico dirigido al *Daily Mail* dice que los alemanes expresan ahora abiertamente la intención de impedir todo tráfico con Inglaterra y que durante las próximas semanas aumentará la acción de los submarinos.

VAPORES A PIQUE

Londres, 19.—El Lloyd anuncia que han sido echados a pique los vapores ingleses *Lady*, *Vasco* y *Carrington*, el portugués *San Nicolo*, y el italiano *Hella*.

LA CATASTROFE DE ARKANGEL

Suecia.—Según un telegrama recibido, la explosión ocurrida en el puer-

to de Arkangel ocasionó numerosas víctimas.

Resultaron muertas 530 personas, en las cuales hay 11 oficiales rusos y cinco ingleses.

Un despacho particular dice que la explosión tuvo lugar en el buque transporte de municiones «Baron» por haber sido torpedeado por un submarino.

Los proyectiles al estallar y las llamas del buque incendiado propagaron el fuego e hicieron estallar otros seis barcos con municiones que a su vez provocaron el incendio en el puerto.

PARTE OFICIAL AUSTRIACO

Polta, 19.—Comunicado oficial. Frente rumano: Las tropas austro-húngaro-alemanas que luchan en el frente de Valaquia, lograron un completo éxito.

Tropas del ejército del general von Falkenhayn: En la batalla de Tergu-Jiu, se abrieron paso en las montañas y con la columna que avanzó por el valle de Mafru, penetraron en la Valaquia, llegando al ferrocarril de Orsova, Craiova.

Los rumanos opusieron tenaz resistencia, principalmente al Sudeste de Tergu-Jiu, donde realizaron numerosos contraataques.

En el frente de la Valaquia, hasta ahora, hicimos prisioneros a 189 oficiales y 19,338 soldados, y nos apoderamos de 26 cañones, 17 carros de municiones y 72 ametralladoras.

GRAN INCENDIO EN LONDRES

Londres, 19.—Ayer estalló uno de los más grandes incendios ocurridos desde hace muchos, siendo destruidos los famosos almacenes de Staford. Aún no es posible calcular los daños, pero se cree que ascienden a más de 100.000 libras.

SUIZA RECHAZA LAS PETICIONES DE LOS ALIADOS

Nauen, 18.—El Consejo federal suizo contestó a la nota de la Entente, rechazando las nuevas exigencias comerciales de los aliados.

Los nuevos Cardenales

L'Osservatore Romano publica la siguiente lista de los preladados que en el próximo Consistorio serán promovidos.

Monseñor Lafontaine, patriarca de Venecia.

Monseñor Doubourge, arzobispo de Rennes.

Monseñor Dubols, arzobispo de Rouen.

Monseñor Rancucci de Bianchi, mayordomo de Su Santidad.

Monseñor Bogiani, asesor de la Congregación Consistorial.

Monseñor Sbarretti, asesor de la Congregación del Santo Oficio.

Monseñor Scalení, arzobispo de Benavento.

Mons. Maurin, arzobispo de Lyon.

Monseñor Marini, auditor de la Signatura Apostólica.

Monseñor Giorgio, secretario de la Congregación del Concilio.

El día 4 de diciembre se celebrará el Consistorio secreto y el día 7 el público.

Sobre la supuesta aproximación de los conservadores

Madrid.

Viene hablándose estos días de supuestos trabajos de aproximación entre mauristas, ciervistas y conservadores, que por lo visto carecen de fundamento, según decía ayer un conservador adicto al señor Dato.

—Precisamente— añadía— las distancias van alargándose cada vez más, siendo casi imposible que pueda llegarse a una aproximación. Únicamente entre los que está a punto de haberla es entre datistas y ciervistas.

Otro diputado conservador decía que es cierto que el Rey desea la unión de todos los conservadores, y en ese sentido viene haciendo indicaciones desde hace tiempo a los principales personajes del partido.

Parece que el Sr. Maura ha insistido siempre en los puntos de vista que defendía en su carta de 1913 respecto a la necesidad de cambiar los procedimientos políticos y de gobierno.

También refería dicho diputado que cuando recientemente fué invitado el Sr. Dato a almorzar con el Rey, Su Majestad le expresó sus deseos de que los conservadores formaran un solo partido, y al preguntarle su opinión para en el caso de que por cualquier circunstancia se viera obligado a encargarse del Poder al Sr. Maura, el Sr. Dato parece que respondió:

—Yo no tengo derecho a dar a

Vuestra Majestad una contestación desagradable.

Si esto que se atribuye al señor Dato es cierto, no cabe dudar que la aproximación entre esos elementos políticos es muy difícil.

NOTICIAS locales y provinciales

EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión de ayer asistieron los señores Armengol, Orovio, Nadal, Musolas, Salvadó, Ollé, Balart, Vallhonrat, Martorell, Sugrañes, Vallvé, Carrallé, Rimbau, Loperena, Lliteras, Nin, Ventosa, presidiendo el señor Guasch.

Se dá por enterada la corporación de una comunicación del señor Gobernador desestimando el recurso de alzada interpuesto por don Emilio Francesch y D. Antonio Vidal contra un acuerdo del Ayuntamiento sobre el proyecto de abastecimiento de aguas de D. Juan Caballé.

Después de extenso debate, en que toman parte los señores Vallvé, Armengol, Nadal, Ventosa y Lliteras, queda aprobado en votación nominal un dictamen de Fomento informando una comunicación de la Administración de propiedades e impuestos referente a una parcela de terreno solicitada por D. Pablo Olivé Vidal.

Dióse cuenta de otro dictamen de Fomento proponiendo la reorganización de la brigada municipal.

El señor Armengol dice que no se presenta este dictamen para ser aprobado; sólo debe acordarse que pase a las comisiones a que afecta. Por ello, cree que no debe establecerse discusión de clase alguna.

El señor Cavallé está conforme y felicita a la comisión por las reformas provechosas que proyecta introducir en la brigada.

Se acuerda reparar el pavimento de la Secretaría de la Audiencia provincial.

En nombre de la comisión de Fomento, el señor Armengol retira provisionalmente otro dictamen proponiendo construir una cloaca en la calle de Santían.

De Gobernación quedan despachadas favorablemente algunas cuentas y un dictamen aumentando a 25 pesetas mensuales la gratificación de 20 que disfrutaban los maestros de la localidad por indemnización de alquiler de casa.

El señor Loperena presenta voto particular al dictamen. Entiende, y propone, que la gratificación sea de 30 pesetas, conforme piden los maestros, de cuya labor en la escuela hace un elogio muy caluroso. Cita numerosas poblaciones de igual y menor categoría que Tarragona, en las que se gratifica con cantidades superiores a 60 pesetas a los maestros, que tienen derecho, según la ley, a que se les proporcione habitación capaz y decente o la cantidad necesaria para alquilarla.

El señor Vallhonrat se suma al voto particular del señor Loperena y hace suyas todas sus manifestaciones.

El señor Ventosa es del mismo parecer que los señores Loperena y Vallhonrat.

El señor Orovio justifica el acuerdo de la comisión por razón de economías.

El señor Loperena cree que éstas pueden lograrse en otros capítulos de menos importancia que el de enseñanza, y se felicita de que su voto particular haya tenido la buena acogida que delatan las manifestaciones de los señores Ventosa y Vallhonrat.

El voto particular del señor Loperena es aceptado por quince votos de mayoría.

Retírase un dictamen informando el proyecto de reglamento del Montepío de los empleados municipales.

Se aprueban todos los dictámenes de Hacienda que figuran en la orden del día.

Se presenta una proposición urgente que firman los señores Nadal, Ventosa y Loperena señalando los extremos que debe abarcar el informe que el Ayuntamiento debe elevar al Ministerio de Gobernación respecto a la reforma del cuerpo de secretarios de Ayuntamientos.

La defiende el señor Ventosa y queda aprobado por voto unánime.

Por lo avanzado de la hora aplázase hasta la semana próxima la moción que el señor Vallvé tenía anunciada sobre alumbrado.

El último día de la novena de Nuestra Señora del Claustro, que fué el domingo, revistió la solemnidad extraordinaria que era de esperar. Los dos actos, el de la comunión de la mañana y el de la tarde, se vieron a proporción concurrencísimos. En el pri-

mero fué celebrante y pronunció la plática, el canónigo Dr. Sensada. En el segundo predicó el orador de la novena, y después del sermón, organizóse la procesión, que recorrió el claustro y las naves de la Catedral, siendo particularmente notable el gran número de hombres de todas clases y edades que en ella figuraron. Tras de los seculares desfilaron muchos señores eclesiásticos, de manto, y en último término el Cuerpo de Beneficados y el Cabildo en hábitos corales.

Esta noche se celebrará en el Ayuntamiento, la reunión de entidades convocadas por el señor Alcalde, de común acuerdo con el «Centre Autonomista de dependents del comerç i de la indústria», para tratar del modo más directo de obtener la instauración en Tarragona, de las Escuelas de Comercio.

Por la Delegación de Hacienda han sido designados D. Santiago Villalba Manent y D. Angel Arce Gutiérrez para girar una visita de inspección a varios pueblos de esta provincia.

ÓPTICO Portalet, 1 Gafas y lentes cristal Roca a 5 pesetas

El vista de esta Aduana, D. Liberio González de las Riberas ha sido ascendido y nombrado administrador de la Aduana de Santa Cruz de Tenerife, reemplazándole D. Pedro Palacios Linares, que presta sus servicios en la Dirección general.

Ayer contrajeron matrimonio en la parroquia iglesia de San Juan Bautista la bella señorita Pilar Montserrat, hija del ex-concejal D. José, con el comerciante y propietario D. Armando Viles, de Borjas Blancas.

Apadrinaron a la novia su hermano D. José y el abogado D. José Ventosa, con su distinguida esposa doña Clara, y al novio dos amigos y paisanos suyos.

Desearnos a los nuevos esposos toda suerte de felicidades.

—La CASA MALE recuerda a sus favorecedores que hasta el 15 de diciembre 1916 canjea sus tickets por las apuntes regalo, al billete de Navidad 25.345.

El inspector de alcoholes de Gandesa D. Hugo Bourman Hernández, ha sido destinado con igual cargo a Sevilla, reemplazándole D. Alejandro Miró Brunet, oficial vista de la Delegación de Hacienda de Huesca.

Asegúrase que al despedirse el sábado último el doctor Recasens del Rey, le manifestó que el anunciado, viaje a Barcelona lo efectuará el mes de abril próximo.

Añádese que el monarca reiteró al referido doctor el deseo vivísimo que tanto él, como su augusta esposa, sienten de visitar nuevamente esta región.

La comisión provincial abre un concurso por diez día para proveer las plazas de médico civil propietario y suplente de la comisión mixta de reclutamiento para el año 1917.

Lease anuncio THE Y ELIXIR J. PUJOL en la cuarta página

Durante la última semana se han embarcado en este puerto 2.000 bodegas de vino y 1.850 sacos de ave-llana.

Ha marchado a Madrid D. Anselmo Guasch, presidente de la Junta de Obras del puerto.

Hemos recibido el ejemplar número 2 de la *Fulla parroquial de Constantí*; en la sección histórica publica una interesante reseña del antiguo monumento denominado *Centelles*, situado a corta distancia de dicha población.

La comisión mixta de reclutamiento de Barcelona ha declarado exceptuado del servicio activo al soldado Jaime Bargallo Aymerich, del regimiento infantería de Luchana.

El senador Sr. Elías de Molins, a instancia de los interesados en el asunto del azufre, ha tenido una extensa conferencia con el ministro de Estado, quien le manifestó que por parte de Italia no se ponía inconveniente a que se importen a España las cantidades de azufre respecto de las que había concedido previamente autorización y cuyo plazo de permiso hubiera transcurrido ya.

La temperatura descendió ayer de un modo notable a consecuencia de haber nevado en la alta montaña catalana.

El médico D. Angel Rabadá practicó el domingo la autopsia a los cadáveres de las dos mujeres asesinadas el último viernes.

Hoy con motivo de la fiesta de la Presentación de la Virgen, tendrán lugar las acostumbradas procesiones de niñas y los cultos anunciados en la sección religiosa.

Una niña de corta edad sufrió ayer una extensa herida en la frente a causa de una caída, habiendo sido curada a los pocos momentos por el médico Sr. Mallafré.

Se encuentra en Valls girando una visita de inspección, el inspector del Timbre de esta provincia.

En el local del Museo diocesano se están haciendo importantes obras que costea nuestro Sr. Arzobispo.

—Hombres niños y mujeres usando diariamente el delicioso y delicado alimento Fosforita Roix seréis sanos y fuertes.—Se vende en los principales establecimientos.

El novenario al Sagrado Corazón, que empezó el sábado en la iglesia de San Juan, atrae, como todos los años, gran multitud de fieles, resultando una serie de devotas y espléndidas funciones en que desarrolla interesantes temas el orador sagrado P. José Crespi, de la Congregación de la Misión.

—La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc. Diez céntimos el paquete SAL VICHY-ETAT para un litro de agua. Una peseta la caja de 12 paquetes.

Los estudiantes de la Universidad de Barcelona volvieron ayer a reproducir los desórdenes de los días anteriores.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Pagamos los cupones de vencimiento noviembre de Amortizable, Telefonos, etc.

Dicen de Reus que varios dueños de tahonas han anunciado que de persistir los precios actuales de la harina, se verán precisados a aumentar nuevamente el precio del pan.

La Estación olivarera de Tortosa espera recibir antes de fin de año el resto del material técnico que necesita para el funcionamiento del laboratorio y para primeros de año podrá efectuar trabajos en gran escala.

El inspector de primera enseñanza de esta provincia, D. Ricardo R. Carnero, ha girado en los pasados días una visita de inspección a las escuelas de Valls.

Médico-oculista A. ARTAL R. Castellar, 27.1

El ministro de Fomento ha comunicado que ha sido aprobado el proyecto y presupuesto del ramal de acceso al pueblo de Barbará, por la cantidad de 10573 pesetas, habiendo prometido que se ejecutarán las obras ya sea por subasta, ya por administración tan pronto como hayan sido legalizadas las cesiones de los terrenos que han de ser atravesados.

Ha sido aprobado el proyecto de defensa de la población de Cambrils contra las avenidas de la riera de Alforja.

Se encuentra ya convaliente de la grave enfermedad que le aquejaba, el joven D. José María Trinchet Cortecans, hijo del industrial sombrerero D. Luis Trinchet.

De orden del gobernador se hace público haber sido aprobado técnicamente el proyecto de defensa de Cambrils contra las avenidas de la riera de Alforja.

—CASA MALE. Abrigos para niños los más económicos y perfeccionados, géneros de punto.

En la Comandancia de Marina de Barcelona se presentó el capitán del vapor español «Ontón», llegado de Sunderland, entregando una declaración firmada en la que da cuenta de haber encontrado el día 10, a las ocho de la mañana, un bote salvavidas con 18 náfragos del vapor inglés «Rogoto», de la matrícula de Liverpool, echado a pique pocas horas antes por un submarino alemán.

También llegaron al expresado puerto y procedentes de Ibiza, a bordo del vapor correo «Lulio», 16 tripulantes del velero inglés «Clyde», que naufragó a causa del temporal en el golfo de León el día 14.

Escriben de Lérida: «En la estación del ferrocarril de Almacellas se hallaba detenido anoche un tren de mercancías en disposición de efectuar maniobras, cuando llegó, según se nos dice extraoficialmente, una locomotora a gran velocidad y entrando por la vía ocupada, chocó con aquel convoy, produciendo grandes desperfectos en varios vagones y en especial en el furgón de cola, en el que iba el mozo del tren, resultando aquél con varias heridas leves.

También resultó herido de bastante gravedad el conductor del referido tren de mercancías.

Al tenerse noticia del desgraciado suceso en la estación de esta ciudad, como en los primeros momentos no se conocían detalles de lo ocurrido, se formó un tren de auxilio con el médico de la línea y personal competente, que salió sin pérdida de tiempo para el lugar de la catástrofe, la cual podía haber revestido mayores proporciones.»

En Barcelona continúan en sus trabajos de organización del paro general por 24 horas que se planteará el próximo día 27 como protesta por el encarecimiento de las subsistencias los elementos sindicalistas.

Comisiones de significados ácratas salieron en la mañana de anteayer para diferentes poblaciones, al objeto de preparar en ellas el paro general para dicho día.

INFORMACION MILITAR

La fuerza franca de Almansa organizada en una compañía con la banda, efectuará hoy un ejercicio de marcha a Molnás, practicando durante el trayecto servicio de seguridad en marcha y de practicas de vivaquear antes de llegar al lugar designado.

Servicio de la plaza para hoy.

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: coronel D. José Alonso de Medina.

Parada y vigilancia: Almansa. Hospital y provisiones: 3.º capitán de Almansa.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—La Presentación de Nuestra Señora. Ss. Eutiquio, Esteban, Celso, Clemente mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Cecilia vg., Marcos, Pragmado ob.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para noviembre

Las animas del Purgatorio.

Oración cotidiana para este mes: ¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial para que sean remediadas las animas del Purgatorio.

Resolución apostólica

Ofrecer sufragios, oraciones y limosnas para las animas

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Santa María, en el altar mayor de la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de Santa Clara, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y cuarto a siete.

Mañana empiezan en las M. Descalzas.

San Juan.—Solemné Novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

A las cinco y media de la tarde Exposición, Rosario, Trisagio cantado con música por la capilla del Sr Roig, sermón por el P. José Crespi, de la Congregación de la Misión, motete y reserva.

FIESTA DE LA PRESENTACION

Colegio de Nuestra Señora y Enseñanza.—A las nueve y media tendrá lugar la acostumbrada procesión de las alumnas que recorrerá el trayecto de los demás años, y después de ella se cantará la misa con orquesta, por la capilla del señor Gols, teniendo lugar en el ofertorio el acto de la oferta de las velas, interin la misma capilla ejecutará un canto propio de la ceremonia.

HOTEL DEL CENTRO

de HIJA DE F. GRAMUNT

Casa construida exprofeso para Hotel, situada en el punto más céntrico de esta capital. Espaciosas habitaciones con vista a la Rambla y calle de San Francisco. Terraza jardín. Cuartos de baño y duchas. Luz eléctrica.

HOSPEDAJE DESDE 100 PESETAS MENSUALES

Rambla de San Juan, núm. 63 : Teléfono, 118 : TARRAGONA

Dependiente

Se necesita en la tienda de ultramarinos de Firmo Vives.

CASA EN VENTA

Lo está la señalada con los números 35 y 37 de la calle de San Miguel, de esta ciudad. Tiene dos almacenes, dos lagares, siete pisos, pozo, cisterna y jardín regable. Informarán en esta Redacción.

LECCIONES PARTICULARES

Asignaturas de ciencias del Instituto, Normal y Facultad; preparación para carreras militares y especiales. Doctor en ciencias y auxiliar de este Instituto.

Rambla de Castelar, 24, 3.º

CASA Y VIÑA

para arrendar junto al Olivo. Informarán en esta misma imprenta.

OPTICO Sebastián Vall

sucesor de P. ARAGON

Portalet, 1.—Tarragona

Esta antigua y acreditada casa posee un cuantioso surtido de lentes y gafas de roca de primera clase, cristales finos, extra finos, periscopicos, barómetros, termómetros, higrómetros, areómetros, gemelos de teatro, campaña y marina, gemelos prismáticos, monturas de níquel chapado, doble fino, oro, concha e imitación concha, impenetrables de celuloide, dorado, doble fino esmaltado, etc.

Gran surtido en cristales combinados, pudiendo así montar al instante todas las recetas de los señores oculistas.

Se hacen toda clase de composuras en lentes, gafas, barómetros, gemelos, prismáticos, etc.

Fabricación de lentes y gafas de oro. Nota.—Esta casa no tiene sucursal alguna.

SE VENDE

muy barato, un «Diccionario Enciclopédico Hispano-Americano», que consta de 29 tomos, editado por Montaner y Simón.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

AVISO

A LOS HERNIADOS (trencats) Y AL PUBLICO EN GENERAL

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud. Muchos son los que venden bragueros, pocos muy pocos los que saben colocarlos, rarísimos los que conocen qué es una hernia.

JOSE PUJOL CIRUJANO

Especialista en la curación de las hernias (trencats) con 28 años de práctica en la casa Clausollas de Barcelona, y mi establecimiento en esta ciudad

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación o contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean, desde 3 pesetas a 125.

Fajas hipogástricas o ventrales, tirantes omoplásticos.

Gran surtido en lentes y gafas para miopes y vista cansada.

Gemelos teatro y campaña y todo lo concerniente al ramo de óptica, cirugía y ortopedia.

NOTA.—No equivocar este antiguo y acreditado establecimiento «LA CRUZ ROJA» dirigido por persona competente y con título profesional, con otro de igual artículo que hay en la misma calle, que con el fin de despistar a mi clientela y para mejor aprovecharse del crédito que goza mi casa se ha establecido cerca de la misma.

«La Cruz Roja», MONTEROLS, 16

REUS

CAA FUNDADA EN 1896

(Al lado del fabricante de gorras don Isidro Pons).

tía es un acto de gracia del gobierno que debería traer a la gratitud. Si no traigo una amnistía tan amplia como desearía, no me presto tampoco a amenazas, y el Parlamento no puede obrar con imposiciones.

De Gobernación

El Sr. Ruiz Jiménez manifestó a los periodistas que a las nueve de la mañana llegó el Rey a Santa Cruz de Mudela.

Esta mañana, añadió, visité al presidente y coincidí mi visita con la del ministro de Estado. Después vine aquí para recibir la visita de varios diputados.

El Sr. Suárez Inclán me ha preguntado por teléfono acerca de las declaraciones del conde de Romanones respecto al viaje del Rey a Barcelona. Le he dicho que la fecha está sin determinar, pues estando las Cortes abiertas nadie puede acompañar al Rey en su viaje y es natural que lo haga el presidente.

Un periodista: ¿Se arreglará esta tarde la cuestión del presupuesto de Fomento?

El ministro: Creo que sí. Tengo confianza y hasta seguridad de que se llegará a un acuerdo, bien discutiendo los presupuestos ordinario y extraordinario a la vez o llevando partidas de éste al otro.

SENADO

Sesión del día 20

Comienza la sesión a la hora de costumbre, presidiendo el Sr. García Prieto.

El Sr. Ortega Morejón pide datos relacionados con el canal de Isabel II. El arzobispo de Tarragona pide que cumpla la disposición referente a las gratificaciones a sargentos de la guardia civil ascendidos a oficiales.

El ministro de la Gobernación promete hacerlo. Otros senadores formulan ruegos de escaso interés.

Se pasa a la orden del día y se reanuda la interpelación referente a la mendicidad.

El ministro de la Gobernación continúa el discurso del sábado insistiendo en que el gobierno se preocupa del problema y que se trata de una función social en la cual tienen que intervenir no sólo los Ayuntamientos, sino el Estado. (Sigue la sesión).

CONGRESO

Sesión del día 20

A las tres y veinte minutos se abre la sesión presidiendo el señor Villanueva.

Se pasa desde luego a la orden del día y se reanuda el debate del presupuesto extraordinario de Fomento.

El ministro de Fomento reanuda su discurso de la última sesión.

Recuerda que los gobiernos de los señores Maura y Canalejas presentaron presupuestos extraordinarios.

Justifica la necesidad de aprobar el plan presentado ahora, pues las necesidades del momento lo reclaman imperiosamente.

Repite que hay que dar comunicación a pueblos que están aislados y emprender obras que den ocupación a obreros que están sin trabajo.

Anuncia que se admitirán las enmiendas que se encaminen a mejorar la utilización de los recursos.

Se muestra dispuesto a la transigencia siempre que se acepte lo fundamental del plan.

Declara que cualquier fórmula financiera que lleve a la realización del plan será aceptada por el gobierno.

Hoy mismo, añade, los obreros han expresado al conde de Romanones la gravedad de la crisis. Podemos empezar el período reconstitutivo; no podemos aceptar la responsabilidad de aplazarlo.

El país sabe a qué atenerse y sabrá apreciar la conducta de quienes entorpezcan la obra.

El Sr. González Besada dice: Es cierto que siendo yo ministro de Fomento con el señor Maura traje un pequeño plan de obras que habían de atenderse con la Deuda.

(Entra en la Cámara el conde de Romanones).

Creo que el gobierno ha cumplido su deber trayendo un plan de obras para realizarlo en varios años; pero no podemos imponer gastos por período mayor que la duración de las Cortes, pues ello cercenaría las facultades de otros Parlamentos.

No podemos extender la autorización más allá de la vida legal del presupuesto.

El Sr. Maura interviene y dice: Siendo grande el déficit del dinero en la Hacienda, mayor aun lo hay en la asistencia del Estado a las necesidades de la vida nacional.

No se podía exigir del gobierno para 1917 la extirpación del déficit.

FALLECIDOS

Raimunda Solé Miró, plaza Cedazos, 11. (69 años).

MATRIMONIOS

Armando Viles Vilafranca con María del Pilar Montserrat Hereter.

COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER
Vapor «Colón», de 440 ts., c. Castel; consignado a don E. Fábregas.

DESPACHADAS

Vapores «Nancy», «Stromboli», laúdes «Alfreda», «Carmelos».

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Vapor «Ramón Mumburú», de 1034 ts., c. Arguelles; consignado a don A. Rosell.
Vapor «Aragón», de 1028 ts., c. Valera; consignado a los señores Mac-Andrews.
Vapor «Saint-Louis», de 362 ts., c. Antoni; consignado a don A. Rosell.
Vapor «Manuel Espaliu», de 683 ts., c. Garrido; consignado a don E. Fábregas.

DESPACHADAS

Vapores «Ramón Mumburú», «Aragón», «Colón».

CIERRE DE BOLSA

Cambios del día 20

BOLSA DE MADRID

Interior contado.	74.85
Idem fin mes.	00.00
Idem fin próximo.	00.00
Amortizable 5 por 100.	00.00
Amortizable 4 por 100.	00.00
Acciones Banco de España.	443.00
Tabacaleras.	281.50
Exterior.	83.25
Franco.	83.75
Libras.	23.27
Banco Español Río de la Plata.	258.00
Cédulas Hipotecarias.	95.00

TELEGRAMAS

Madrid, 20.

Españoles sentenciados

En el ministerio de Estado han facilitado la siguiente nota oficiosa:

«El día 17 del actual, por la mañana, en cuanto tuvo conocimiento el ministro de Estado de que se decía que un Consejo de guerra francés había condenado a muerte a los españoles Ricardo González Llano y Emilio Delac, encargó urgentemente a nuestro embajador en París telegrafíase noticias acerca de ello.

Y como las recibidas después confirmaron, por desgracia, dicha condena, en telegrama de 18 del corriente, el señor Jimeno dió instrucciones urgentes, en nombre del gobierno, a nuestro embajador en París para que gestionase el indulto de los infortunados españoles.»

También los diputados periodistas dirigieron un telegrama al Sr. Poincaré solicitando el indulto de los dos españoles, uno de los cuales tiene a su esposa en Madrid.

Los dos supuestos espías enviaban información de la guerra a diarios aliadófilos de la corte.

El jefe del Gobierno

Comisión obrera

A la una de la tarde llegó el conde de Romanones a la Presidencia y nos dijo que venía de visitar a la infanta D.ª Isabel. Añadió que seta mañana había conferenciado con los ministros de Estado y de la Guerra.

Se enteró el conde de Romanones de que le aguardaba una comisión de representantes obreros y la hizo pasar al despacho a presencia de los periodistas.

El compañero Barrio hizo la presentación de los comisionados. Explicó el objeto de la visita para dar cuenta al gobierno de los acuerdos tomados anoche en la reunión celebrada en la Casa del Pueblo de ir al paro general el 18 de diciembre si para entonces el Gobierno no ha resuelto eficazmente la crisis del trabajo, la rebaja de las subsistencias y la ley de amnistía con la amplitud que ellos desean, pues el actual proyecto no les satisface.

Pidió también que cuando los reos de Cenicero sean sentenciados se les conmute la pena, pues parece que serán condenados a muerte por las impresiones que los comisionados tienen.

Dijo además que en provincias la vida es imposible y es preciso acabar con la situación angustiosa del trabajador.

El conde de Romanones contestó que celebraba las palabras de que no tenían los socialistas propósito de perturbar ni amenazar, pero dijo que de los acuerdos de anoche se deduce bien clara la amenaza.

«El camino que adoptan—dijo—podría ser contraproducente. La amnis-

Por la tarde, a las cinco, Trisagio Mariano cantado por el coro de Religiosas y colegiales internas, acompañado de armonio y violín, sermón por el Rdo. D. Marín Elias, beneficiado de la Catedral de Barcelona, acto de consagración de las alumnas a María, recitado por una de ellas, finalizando con el canto del «Magnificat», a faborón, alternando con canto gregoriano por todas las niñas.

Colegio de Religiosas Carmelitas, Huérfanas.—A las diez oficio solemne cantado. Por la tarde, a las tres y media saldrá del Colegio la procesión, que recorrerá las calles de costumbre. Seguirá luego el Trisagio Mariano cantado por las alumnas, sermón que pronunciará el M. I. Sr. Lectoral de esta Metropolitana, terminando la función con el besamanos y canto del «Magnificat».

Colegio de la Presentación.—A las siete y media misa de comunión general con plática y renovación de votos por las Religiosas.

A las diez y media oficio solemne. Por la tarde, a las cuatro y media, Exposición. Trisagio Mariano cantado por el coro del Colegio, sermón por el P. Blanch, canto de algunos motetes, bendición y canto de la Salve.

Beatas de Santo Domingo.—A las nueve y media misa cantada, y por la tarde, a las cinco, Trisagio mariano, besamanos y canto de la Salve.

REGIONALES

En la mañana de anteayer se efectuó en Barcelona un acto en el que el Ayuntamiento rindió un tributo de gratitud a la buena memoria del inolvidable bienhechor D. Pablo Gil y entrega por el jurado del concurso anual de edificios y establecimientos urbanos, correspondiente al año 1913, del premio extraordinario, concedido a las admirables edificaciones que constituirán el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, y de la medalla de oro, otorgada al arquitecto D. Luis Doménech y Montaner, en concepto de autor y director de aquellas obras y por haber obtenido por tercera vez el premio anual fundado por la corporación municipal.

Asistió el Ayuntamiento.

—S—

Los gerentes o administradores de quince de los periódicos diarios que se publican en Barcelona obsequiaron con un banquete al director y propietario del periódico madrileño A B C D. Torcuato Luca de Tena, por las gestiones realizadas por este señor y D. Miguel Moya en beneficio de los intereses de la prensa.

—S—

El sábado llegó a Lérida el rector de la Universidad de Barcelona, quien visitó el edificio del Instituto, acompañado del gobernador, el alcalde, el presidente de la Diputación, varios catedráticos y el arquitecto provincial, haciéndose cargo del estado ruinoso del edificio. Eso no obstante, parece que parte de él puede seguir utilizándose.

Luego celebró una reunión en el Gobierno civil, asistiendo, además de aquellas autoridades, los diputados provinciales, una comisión de padres de familia y directores de colegios. Después de exponer al doctor Carulla el objeto de la reunión, entablóse larga discusión, acordándose sigan las clases en los locales que no ofrecen peligro y buscar otros si aquéllos resultan insuficientes.

NACIONALES

CHOQUE DE TRENES

Comunican de Medina del Campo que el domingo chocaron cerca de aquella estación los trenes números 22 y 24.

Hubo cinco heridos y seis contusos. El material quedó destrozado.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 19.

Gobierno civil.—Remite a los alcaldes los impresos para la confección del c. n.º del ganado mular y caballar.

Comisión provincial.—Concurso para proveer las plazas de médico propietario y suplente de la Comisión mixta de reclutamiento.

Delegación de Hacienda.—Nombramiento de inspectores para girar una visita a varios pueblos.

Jefatura de Obras públicas.—Publica un anuncio de aguas.

Alcaldías.—Las de Marsá, Corbera, Vilella baja, Blancafort, Bellvey, Pauls y Montroig anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

**

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIDOS

José de Briones Viejobueno.

